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Was ist seit Dezember 2019 geschehen? 

Auf dem letzten Runden Tisch am 10.12.2019 haben wir vereinbart in diesem Jahr 
wieder regelmäßig – einmal im Monat – vom Baugeschehen an der Schule zu 
berichten.  

Viele Arbeiten finden im Moment „hinter den Kulissen“, d.h. im Bezirksamt, in der 
Senatsverwaltung und an den Schreibtischen der beauftragten Firmen statt. Hier 
finden Sie Informationen zu den aktuellen Arbeitsständen:  

Ersten Bauabschnitt 

Mit dem ersten Bauabschnitt (1. BA) sind die Sanierungsarbeiten in dem Teil des 
Gebäudes von den Turnhallen bis zur sogenannten „Achse 25“ (bis vor dem 
Haupteingang an der Aula) gemeint. 

Wir sind erst einmal sehr froh den Vertrag mit dem neuen Architekturbüro im Januar 
abgeschlossen zu haben. Das neue Büro hat nun als erstes die Aufgabe alle 
Planungsunterlagen zu sichten und mit dem real erreichten Stand der 
Sanierungsarbeiten zu vergleichen. Danach wird das Architekturbüro die 
Ausschreibungen für die unterschiedlichen Handwerksbetriebe vorbereiten und 
durchführen. Ein Prozess, der einige Wochen dauern wird und nach dem die ersten 
Betriebe wieder anfangen auf der Baustelle zu arbeiten. Der genaue Zeitplan liegt 
noch nicht vor und wird im Februar Infobrief folgen.  

Am 02.03.2020 um 17:00 Uhr wird wie gewünscht ein Arbeitsgespräch mit den 

Elternvertreter*innen beim Stadtrat für Bauen, Planen und Facility Management, 
Florian Schmidt, stattfinden, bei dem sich das neue Architekturbüro vorstellen wird.  

Arbeiten, die im Januar auf der Baustelle ausgeführt wurden, sind Elektroinstallationen 
und abschließende Arbeiten an der Sonnenschutzanlage (Außenjalousien). 

Zweiter Bauabschnitt 

Das Bedarfsprogramm für den 2. Bauabschnitt wird noch von der Senatsverwaltung 
für Stadtentwicklung und Wohnen geprüft.  

http://www.kurt-schumacher-grundschule-berlin.de/
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Verbesserungsmaßnahmen 

Um den Arbeits- und Unterrichtsalltag an der Schule so gut wie möglich zu 
unterstützen wurden auf dem Runden Tisch im Dezember vier 
Verbesserungsmaßnahmen benannt. Hier der Stand der Bearbeitung zu den 
einzelnen Maßnahmen: 

 Erhöhung der Sauberkeit von Sporthalle und Sanitäranlagen im TAM 

Der im Jahr 2019 beauftragten Reinigungsfirma wurde aufgrund von 
Schlechtleistungen auch an anderen Standorten zum 31.01.2020 gekündigt. Für eine 
erhöhte Reinigungsleistung wurde verabredet, dass eine zweite Grundreinigung der 
Sporthalle (TAM) im Jahr 2020 vorgenommen wird. Die Modalitäten zur Umsetzung 
der Zwischenreinigung der Sanitäranlagen werden zurzeit noch geklärt. 

 Anschaffung von Sport-Kleingeräten und abschließbaren Schränken sowie 
Aufstellung in der OSZ-Sporthalle 

Die Anschaffung von einem Schrank und Sportgeräte wurden noch im Dezember 
beauftragt.  

 Nachleuchtende Beschilderung der Rettungswege in der Schule 

In der zweiten Januarwoche hat ein Ortstermin stattgefunden. Geplant ist eine Firma 
mit der Anbringung der Beschilderung zu beauftragen.  

 Renovierungen von Klassenräumen 

Die Schule hat die Räume, die renoviert werden sollen, mit dem Fachbereich 
Hochbauservice abgestimmt. Es werden drei Räume im Freizeitgebäude und der 
größere Flurbereich im Weißen Haus gestrichen sowie ein Sockelschutz in den 
Treppenhäusern des Freizeitgebäudes und des Weißen Hauses angebracht. Die 
Firma ist beauftragt und die Malerarbeiten sollen in den Winterferien ausgeführt 
werden.  

#BERKREUZBERG Protest-Postkarten  

Die 161 Postkarten, die am 10.12.19 den Stadträten Herrn Schmidt und Herrn 
Hehmke übergeben wurden, wurden sorgfältig gelesen.  

Die Kinder wünschen sich endlich die Schule benutzen zu können, die sie nur 
verschlossen und als Baustelle kennen. Auch der Wunsch die Sporthallen endlich 
nutzen zu können und nicht mehr zur Sporthalle laufen zu müssen ist groß. Auf den 
Postkarten stehen zudem Wünsche nach Fachräumen wie dem Werkraum, einem 
Musikraum, einer Küche (Backraum), einer Bücherei / einem Leseraum, einem Navi-
Raum, einer Aula, normale Unterrichtsräume und dem Ende der beengten Situation 
in der sich die Kinder in den Klassenräumen für den Sportunterricht umziehen und 
dort auch ihr Mittagessen essen.  

Die Kinder und Erwachsenen sind zum Teil traurig und wütend und hoffen auf eine 
schnelle Fertigstellung der Schule. Es gibt Frustration darüber, dass immer wieder 
gesagt wurde „es dauert noch ein Jahr“. Es wird den Schüler*innen und 
Erwachsenen viel abverlangt.  

Leider wissen wir, dass die Schüler*innen der heutigen 5ten Klassen das 
Schulgebäude und auch die Sporthallen in ihrer Schulzeit nicht mehr nutzen werden. 
Der erste Bauabschnitt wird nach heutigem Erkenntnisstand frühestens im Jahr 2021 
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fertiggestellt. Damit wird die Nutzung des halben Hauptgebäudes und der Sporthalle 
wieder möglich. Mit einer vollständigen Fertigstellung der Schule (1. und 2. 
Bauabschnitt) ist vor dem Jahr 2024 nicht zu rechnen. Die heutigen 2-Klässler*innen 
werden die neue Schule dann hoffentlich wieder voll und ganz nutzen können.  

  

Die Frustration ist groß und wir wünschen uns auch, dass die Schule so schnell wie 
möglich fertig wird. Aber die Bauunterlagen bei einem öffentlichen Bauvorhaben 
müssen von vielen Stellen geprüft und genehmigt werden. Bei den Ausschreibungen, 
z.B. für die Aufträge an die Handwerksfirmen, müssen Fristen eingehalten werden. 
Diese Schritte können wir zwar so schnell wie möglich durchlaufen, aber nicht 
überspringen. Wir können uns nur entschuldigen für die bestehende Situation, 
arbeiten so gut es geht an der Fertigstellung und unterstützen die Schule nach 
Kräften bei Verbesserungsmaßnahmen.  

Wenn Sie Vorschläge für Verbesserungsmaßnahmen haben, bringen Sie diese 
gerne im nächsten Runden Tisch ein.  

 

Runder Tisch 

Der nächste Runde Tisch findet am 16.03.2020 ab 16:15 Uhr statt. 

 

Ansprechpartner 

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an das Bezirksamt Friedrichshain-Kreuzberg. 
Herr Schwalm und Frau Solfrian werden die Beantwortung koordinieren. 

Telefon: (030) 90 298 - 30 86   (030) 90 298 27 32 

E-Mail: eckart.schwalm@ba-fk.berlin.de  rebecca.solfrian@ba-fk.berlin.de 

mailto:eckart.schwalm@ba-fk.berlin.de

